
桃園市立陽明高級中學 110 學年度第 1 學期親師座談會家長意見彙整表 

 

★回應處室－教務處 
項次 家長提問/建議 回覆內容 

1 

請學校每學期提供家長「學習歷程上

傳情形」，若於學年勾選後才提供，

木已成舟，家長無法及時督促孩子。 

學習歷程網站隨時都可以上網查閱，請由本校首

頁近期熱門連結，因上傳時間長達三個月，且上

傳截止時間為寒暑假，實無法及時提供相關上傳

情形，尚請見諒。 

2 希望有英文的英檢及多益課 學校高二有開設課後多益講座，歡迎同學參加。 

3 
學習檔案遺失，學校處理方法可以說

明嗎？ 

事發後學校已針對所有受影響同學個別通知重新

上傳及補救方式，目前已全數處理完畢 

4 
物、化課同學學習有難度，希望段考

出題不要太難。 

轉知學科評估考題難易度與現行大考趨勢及學生

學習成果之差異，適性調整。 

5 

大學申請入學和指考報名時間是否會

重疊？學生會不會太晚知道申請沒有

上，然後來不及報名分科測驗？ 

目前分科測驗報名時間暫定在個人申請放榜後(6

月)，應無影響。 

6 
學習歷程是否有範本可以提供學生參

考？ 

目前學校有成立社群協助指導學生學習歷程，後

續會於徵得學生同意下斟酌提供範例參考。 

7 
可以看到同學目前學習歷程的繳交進

度嗎？ 

學習歷程網站隨時都可以上網查閱，請由本校首

頁-近期熱門連結點入。 

8 
如何知道小孩是否有上傳學習歷程檔

案？ 

學習歷程網站隨時都可以上網查閱，請由本校首

頁-近期熱門連結點入。 

9 

補考標準為何？ 一般生學期成績超過 40 分且未達 60 分即達補考

標準，補考形式則依科別不同分為學校統一補考

及教師自行補考兩種。詳情請見學生手冊。 

10 

有關學習歷程檔案，學校是否有提供

指導？ 

有的，學生學習歷程種類眾多，目前有老師協助

指導部分有意願學生，其他請同學請教各班任課

教師為主。 

11 
第一次期中考數 A、數 B 平均數差很

大，希望未來的難易度可以趨近。 

轉知學科評估考題難易度與現行大考趨勢及學生

學習成果之差異，適性調整。 

 

★回應處室－學務處、教官室 

項次 家長提問/建議 回覆內容 

1 
南崁線校車太擁擠，有違防疫政策。 桃園客運回覆目前通勤公車及捷運並無限制

人數之防疫規定。 

2 

儀隊利用晚上校外練習，太不讓人安

心，能否改進？ 

目前儀隊申請校內練習時間為星期一 ~五

17:00~18:00( 運 動 會 前 至 19:00) 及 周 六

8:00~17:00，經詢問社長，並無於夜間進行

校外練習之情事 

3 

前往龍潭方向專車公車少但學生多，放

學時間經常擠不上公車，希望學校能夠

協調校車或專車安排。 

桃園客運回覆介壽路往返桃園至大溪方向公

車數量多無法為本校增加車輛。 

4 
學校之前於家長代表大會提出團膳調

查，請問調查情形？ 

目前沒有其他班級提出需要團膳需求。 

5 
可否團體訂購便當？ 若欲以班級為單位向餐廳訂購便當，請直接

向餐廳工作人員接洽。(請考慮購買、領取人



員安排) 

6 
因為第九節須留校，希望南崁線及青埔

線加開專車。 

第九節加課學生人數不足以加開各路線車

輛。 

7 

您好!目前校車南崁-南祥線人數太多,

學生塞滿了整個車箱,甚至還發生放學

時學生擠到上不了車的情況發生,希望

能加開車次。 

1.近日觀察南祥線專車搭乘人數較多但仍可

順利上車。 

2.桃園客運回覆無法加開車輛。 

8 

上課時學校是否會收學生手機集中保

管，好讓學生上課能夠專心？ 

依據兒童公約及公民自主，本校訂有手機使

用管理規範(學生手冊 P42)。暫不考慮集中管

理收機方式。 

9 

龍潭專車之前有，高二後取消，孩子上

學需花一個多小時才能到校更別說放學

回家的時間。附近能看到桃高和武陵的

專車，卻不見陽明的！希望學校能否體

恤家住龍潭的學生，若是成本考量，能

夠申請一台 20人的小巴？武陵高中聽說

是家長串連成就，請陽明是否能努力，

就算與振聲高中共乘也好，解決龍潭專

車的問題。 

1.桃園客運回覆介壽路往返桃園至大溪方向

公車數量多無法為本校增加車輛。 

2.經詢問武陵高中之龍潭線桃園客運並無專

車。目前為數位家長熟識車行包車到校。 

10 

住在大溪、龍潭、八德的學生們上下課

非常不方便，尤其是下課後一堆人擠在

車站，常常擠不上公車，一般民眾和學

生都很不方便，這樣回到家都要一兩個

小時，尤其是前陣子疫情嚴重時，學生

上課根本就是冒著生命危險去上下課，

學校早就應該要有校車了。還有住的距

離比較近的同學，擠一堆在門口騎

Ubik，在車水馬龍的道路穿梭，每次看

了都甚為驚恐，難道校方要等到出事了

再來改善嗎？當我看到就起碼兩起車

禍，雖然不嚴重，但是等到真的嚴重時

還得及嗎？其他前五志願的高中都有學

校到大溪，難道只有貴校沒有經費嗎？

那是否我們應該跟教育局反應？ 

1.U-bike 設置就是提供短程學生騎乘，本校

會持續宣導騎車腳踏車之行車安全。 

2.桃園客運回覆各校地理位置並不相同，本

校前介壽路往返桃園至龍潭大溪方向公車數

量多無法增加車輛。 

3.桃園客運非市府教育局管轄，管轄單位為

市府交通局。 

11 
建議大有線加開班次，人太多常常搭不

到。 

大有線目前上學有 2班車，放學 1班車經觀察

應可滿足學生搭乘。 

12 

建議校車增加班次，學生都擠在一起，

甚至因為人多沒辦法載後面幾站的學

生。還有經過線的校車常常放鳥學生，

導致學生要搭計程車上學，真的很誇

張，難道學校要幫學生付計程車資嗎？ 

若遇校車過站，可請學生記下車號並立即生

輔組反映。 

13 

學校餐廳餐點不好吃，且溫度不夠，孩

子吃泡麵不健康。 

1.對於口味和菜色的喜好因人而異，請提供

具體意見以供餐廳廠商改善。 

2.至於餐點溫度不夠會請餐廳加強保溫措

施，也請孩子於取餐後儘速食用。 

14 

孩子反映宿舍的晚餐不好吃，因為他不

是個會挑食的孩子，所以應該是真的不

好吃。而且他也說過其他住宿的同學也

1.對於口味和菜色的喜好因人而異，請提供

具體意見以供餐廳廠商改善。 

2.目前住宿晚餐以 50 元便當供應，營養師督



是這樣覺得，不知道學校是否能改善？ 導審視菜色健康。每學期學校都會實施對餐

廳的滿意度調查，也請學生即時向舍監或餐

廳提供具體相關意見以供改進。 

 

★回應處室－總務處 

項次 家長提問/建議 回覆內容 

1 
學生反應外掃區蚊蟲很多，請問學校是

否有定期消毒，以及次數頻率為何？ 

學校已於 8/27、10/9、10/22及 10/23進行全

校消毒。 

2 
放學後，一樓燈光太暗，學生行動較危

險，希望改善學校的照明系統。 

將盡速安裝照明裝置。 

 

★回應處室－輔導室 

項次 家長提問/建議 回覆內容 

1 

學測科目可自由選考所指的意義是什

麼？ 

就分發入學招生來說，各校系可依其特色及

需求，就學測六個考科、分科測驗七個考科

當中，採計某些考科，以考試成績選才；而

考生可依個人興趣及能力，就其志願校系所

採用的考試科目，擇科自由選考。 

2 
希望升學資料檔案能放學校網頁供家長

下載查閱。 

相關資料請參閱教務處與輔導室網頁「最新

消息」及首頁「升大學專區」。 

 

＊感謝家長反映意見，若對回覆內容尚有疑義，惠請致電相關處室討論、溝通。＊ 


